



# Pemex: males crónicos



Por **Alberto Aguirre**

Jueves 18 de Julio de 2024 - 00:16

Decidido a rescatar la soberanía energética, Andrés Manuel López Obrador construyó el movimiento social que lo llevó —después de dos intentos fallidos— al Palacio Nacional. La recuperación de Petróleos Mexicanos era un objetivo estratégico entre sus 100 compromisos y el nombramiento de Octavio Romero Oropeza, uno de sus hombres más cercanos, era señal indubitable de la seriedad de sus intenciones.

La tragedia de Tlahuelilpan y la consecuente crisis de abasto de gasolinas drásticamente modificaron la ruta originalmente trazada por los tabasqueños. La logística para abastecer los centros de abastecimiento tuvo que prescindir de los ductos —cuya vigilancia estuvo a cargo del general Eduardo León Trauwitz, en el sexenio de Enrique Peña Nieto— y buscar alternativas, tan férreas como terrestres.

El combate al huachicol generó otros negocios. Y un esfuerzo multidisciplinario para frenar esa sangría que distrajo a la administración encabezada por Romero Oropeza de otros temas nodales y afectó las —de por sí precarias— finanzas de la empresa productiva del Estado mexicano.

Paradojas de la soberanía energética: el rescate de Pemex progresó lentamente... por la falta de recursos. Las áreas administrativas y financieras tuvieron poco margen de maniobra no obstante los beneficios fiscales concedidos por la autoridad hacendaria y también, las transferencias presupuestales autorizadas por el Congreso de la Unión y la inversión para reconfigurar las refinerías, que se extendió hasta Minatitlán, Salina Cruz y Dos Bocas.

Han pasado tres meses de la repatriación de León Trauwitz —quien huyó a Canadá para evadir la acción de la justicia— pero persisten los problemas logísticos para el traslado de combustibles.



En el proceso de entrega-recepción, el equipo del secretario Rogelio Ramírez de la O ha puesto especial atención en Pemex Logística, que encabeza Javier Emiliano González del Villar desde hace cinco años y medio y es la encargada de contratar a proveedores de pipas, además de actualizar el mapa completo de la distribución de gasolina, información que es básica para quienes se dedican a "ordeñar" los ductos. Su relevo es inminente. ¿Y la investigación sobre el Rey del Huachicol y sus vínculos, abierta por las autoridades estadounidenses?

Los encargados actuales de los manejos administrativos y financieros de Pemex también preparan la entrega. Al despacho principal, en el piso 43 de la Torre Ejecutiva, no llegaron ni Raquel Buenrostro ni Lázaro Cárdenas Batel, pero persiste la intención de continuar con el rescate de la empresa, orgullo de los mexicanos.

## Efectos secundarios

**ATENTOS.** Ubicada en el el top 3 de las operaciones de compraventa del 2024, la capitalización reciente de Terrafina. Apenas en una década, dicho fideicomiso —a cargo de PGIM Real Estate— logró duplicar el tamaño del portafolio —casi cuatro millones de metros cuadrados— y triplicado el valor de mercado de los activos. Tan alta valuación se explica en que un alto porcentaje de las propiedades se ubican la franja norte, el bajío y el centro del país; zonas estratégicas para el nearshoring y los números no mienten: la ocupación de dichos inmuebles es de más de 94 por ciento.

**PROTECCIÓN.** Los ciberataques de phishing han aumentado en más de 40% en el último año y los más afectados han sido adultos mayores de 60 años; actualmente una modalidad en crecimiento es el QRishing, que utiliza códigos QR para engañar y robar a las víctimas. Ante esto, Scotiabank México recomienda tres estrategias para evitar este tipo de fraude: verificar la autenticidad del código QR, utilizar aplicaciones de seguridad para escanear códigos de manera segura y evitar ante mensajes urgentes, debido a que son lo que principalmente se utilizan para cometer este ilícito.